



Beschlussvorlage (Nr. 2023-0154)

Beratungsfolge	Art	Termin
Kultur-, Sport- u. Partnerschaftsausschuss	öffentlich	11.12.2023

TOP:

Städtepartnerschaft Brühl-Ormesson-Weixdorf -Information-

Beschlussvorschlag:

Der Kultur-, Sport- und Partnerschaftsausschuss nimmt die genannten Termine zur Kenntnis.

Sachverhalt:

Schüleraustausch 2024

Neue Wege sollen den Schüleraustausch zwischen Ormesson-sur-Marne und Brühl wiederbeleben. Nach dem Besuch von Ormesson-sur-Marne im Juli 2023 in Brühl und der dabei stattgefundenen Arbeitssitzung wurde beschlossen, dass der Schüleraustausch nur noch von 2 Schulen in Angriff genommen werden soll. Von der Marion-Dönhoff-Realschule in Brühl und von dem Collège Saint Exupéry in Ormesson.

Durch diese Bündelung erhofft man sich in Zusammenarbeit mit den Direktoren und den Lehrern einen Schüleraustausch, der seinem Namen auch wieder gerecht wird.

Gespräche zwischen dem Direktor der Marion-Dönhoff-Realschule, zusammen mit der Lehrerin Frau von Conrady, haben stattgefunden und beide waren sich einig, dass dies der richtige Weg sein könnte. Durch Briefkorrespondenzen zwischen den Schülerinnen und Schülern soll eine Gemeinsamkeit aufgebaut werden, welche dann durch den Schüleraustausch seinen Höhepunkt erhält. Der Schüleraustausch soll aber nicht mehr in den Ferien stattfinden. Herr Jendritzki, Rektor der Marion-Dönhoff-Realschule möchte, dass der Austausch in der Schulzeit als Bildungsreise gesehen wird. Somit kann er die teilnehmenden Schüler freistellen. Frau von Conrady plädiert dafür, den Schüleraustausch auf max. 5 Tage zu beschränken. Sie wird dies mit ihrer Kollegin in Frankreich besprechen.

Am 18.10. vermeldeten Frau von Conrady und Frau Schorr von der Marion-Dönhoff-Realschule, dass es ein Konzept in Absprache mit Frau Azemi aus Ormesson bezüglich Schüleraustausch gibt.

In der 8. Klasse sollen die Schülerinnen und Schüler mit einer Brieffreundschaft für ihre jeweiligen Partner sensibilisiert werden. Im darauffolgenden Jahr, somit in Klasse 9, soll dann ein Austausch in Ormesson und Brühl stattfinden.

Dies bedeutet für 2024, dass mit den 8ern gestartet wird und der erste Austausch erst im Jahr 2025 stattfinden wird. Alle Lehrerinnen sind sich einig, dass erst über eine Brieffreundschaft das Erlernen der Sprache vermittelt werden soll, bevor dann der Austausch stattfindet.

Aus Sicht der Verwaltung ist dieser Schritt für eine Schule der richtige und wird auch unterstützt.

Austausch Ormesson-sur-Marne mit Brühl

Es wurde bei dem o.g. Partnerschaftstreffen beschlossen, dass der Austausch 2024 in Ormesson stattfinden soll. Der Termin ist auf den 18.10. – 20.10.2024 festgelegt worden. Es sollen Familien und der Kultur-, Sport- und Partnerschaftsausschuss daran teilnehmen.

Austausch Weixdorf – Brühl

Dieser Austausch wird vom **21.06. – 23.06.2024** in Weixdorf stattfinden. Es können die Gemeinderatsmitglieder des alten Gemeinderates teilnehmen. Möglich wäre auch die Vorsitzenden der Kollerkrotten, Chorgemeinschaft, FFW mitzunehmen, um die Vereinsverbindung aufrecht zu erhalten.

Informationen folgen in der KSP Sitzung März 2024

Der Bürgermeister:

Beratungsergebnisse

Einstimmig	Stimmenmehrheit	Anzahl ja	Anzahl nein	Anzahl Enthaltungen	Abweichender Beschluss